
Protokoll zum JuFo-Treffen 
Datum: Donnerstag, 04.01.2024 Zeit: 18:00 Uhr Ort: Der Schuppen 

Anwesend: Jan, Johanna, Charlotte, Marius, Mathilde, Elina, Valentin 
Es fehlen: Katja, Kassandra, Lulu 
Moderation: Marius  Protokoll: Mathilde 

Tagesordnung: 
TOP 00: Online Finanzanträge 
TOP 01: Begrüßung, Beschlussfähigkeit & Beschlussfähigkeit  
TOP 02: Übersichtsgrafik JuFo 
TOP 03: Essen für Treffen 
TOP 04: Jahresplanung 
TOP 05: Podiumsdiskussion Europawahl 
TOP 06: Neujahrsempfang, Reminder und Sperrmüll 
TOP 07: Finanzantrag Haus- und Gartenschuhe 
TOP 08: Vernetzung Saftladen und Brücke 
TOP 09: Krakau-Fahrt 
TOP 10: Essensverschwendung und Finanzantrag 
TOP 11: Unterstützung Spielzimmer 
TOP 12: Letzte Fragen, Sonstiges 
TOP 13: Terminliches, Feedback 
TOP 14: Aufgabenverteilung 
TOP 15: Schlusswort 

TOP 00: Online Finanzanträge 

Elina am 28.12.2023: 

Der Antrag ist damit einstimmig angenommen. 

Mathilde am 29.12.2023: 

Der Antrag ist damit einstimmig angenommen. 

Sollen 36,08€ für Materialien zum Reparieren der Liegestühle zur Verfügung gestellt 
werden? 

Ja Nein Enthaltung

8 Personen 0 Personen 1 Personen

Sollen für Dekomaterial für den Schuppen 100€ zur Verfügung gestellt werden?

Ja Nein Enthaltung

9 Personen 0 Personen 1 Personen
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TOP 01: Begrüßung, Beschlussfähigkeit & Organisatorisches 
Der Moderator Marius begrüßt alle fünf anwesenden Personen. Alle fünf Personen sind 
Teil des Jugendkomitees, wodurch die Beschlussfähigkeit von Anfang an gegeben ist. 
Mathilde schreibt das Protokoll. 

TOP 02: Übersichtsgrafik JuFo 
Charlotte wurde darauf angesprochen, dass die Übersichtsgrafik zur Erklärung des 
JuFo auf der Website verwirrend und unvollständig sei. Alle stimmen dem zu. Marius 
schlägt vor, einige Teile wie Lokale Agenda oder Begleitausschuss raus zu streichen. Es 
würde reichen darin allein die Förderer und den Jugendfond aufzuführen. Charlotte 
möchte sich darum kümmern. 

TOP 03: Essen für Treffen 
Ende letzten Jahres wurde überlegt, je Treffen ca. 10€ für Essen zur Verfügung zu 
stellen. Charlotte beantragt zu diesem Zweck 500€. 

Der Antrag ist damit einstimmig angenommen. 

Valentin und Elina treffen ein. 

TOP 04: Jahresplanung 2024 
Marius stellt zunächst vor, welche Termine wir beim letzen Treffen bereits festgelegt 
haben. Alles weitere wird im Dokument zur Jahresplanung festgehalten.  

TOP 05: Podiumsdiskussion Europawahl 
Wir vereinbaren, dass wir dafür bereit wären eine Podiumsdiskussion zur Europawahl in 
2024 gemeinsam mit der Europa Union zu veranstalten. 

TOP 06: Neujahrsempfang, Reminder und Sperrmüll 
Zum Neujahrsempfang wird Mathilde gehen. Marius ist morgen mit Stefan verabredet 
um den Sperrmüll aus dem ASB Lager wegzubringen. Dafür wird noch Hilfe benötigt. 
Johanna, Elina und Mathilde werden dabei sein. Marius möchte außerdem, dass die 
Reminder für die Treffen jedesmal von einer anderen Person und nicht immer nur von 
ihm geschrieben werden. Charlotte schlägt vor, zusätzlich nach jedem Treffen die neu 
vereinbarten Termine in die Gruppe zu schreiben. Also soll in Zukunft nach jedem 
Treffen eine Person ausgewählt werden, die diese Nachrichten schreibt.  

TOP 07: Finanzantrag Haus- und Gartenschuhe 
Elina möchte gerne, dass Haus- und Gartenschuhe gekauft werden in der Hoffnung, 
dass dadurch keine Straßenschuhe mehr im Schuppen getragen werden. Johanna 
merkt an, dass dann wirklich keine Straßenschuhe mehr getragen werden sollten! 

Sollen 500 EUR aus dem Jugendfond für Essen auf den Treffen in 2024 zur 
Verfügung gestellt werden? 

Ja Nein Enthaltung

4 Personen 0 Personen 1 Personen
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Marius meint, dass diese Ordnung schnell nicht mehr eingehalten werden würde. 
Valentin schlägt vor, um kalte Füße zu vermeiden einfach einen Teppich zu kaufen. 
Charlotte möchte dann den Dreck grundsätzlich unter den Teppich kehren. Als 
Alternative fände Marius es gut, grundsätzlich die Straßenschuhe an zu behalten in 
Kombination mit dem Kauf einer neuen Fußmatte. Er entwickelt seine Idee weiter 
indem er plant, die Straßenschuhe nur in den niederschlagsreichen Monaten (Winter) 
auszuziehen. Mathilde hält einen regelmäßigen Wechsel der Schuhregel für noch 
unrealistischer als das Einhalten einer Keine-Straßenschuhe-Regel. Elina ist nicht 
überzeugt von Marius’  Vorschlag. Sie meint, dass es aktuell mehr Leute gebe, die gern 
die Schuhe ausziehen würden als Leute, die ihre Schuhe anbehielten.  

Der Antrag ist damit einstimmig angenommen. 

TOP 08: Vernetzung Saftladen und Brücke 
Um Terminüberschneidungen zu vermeiden möchte Marius die Jahresplanung an die 
anderen Jugendclubs schicken. Außerdem wollen wir in Februar oder März ein Treffen in 
deren Räumen abhalten. 

TOP 09: Krakau-Fahrt 
Die Krakau Fahrt findet dieses Jahr vom 02. bis zum 07. Juni statt. Dort sollen wieder 
zwei Personen, im besten Fall paritätisch mitfahren. Außerdem beantragt Marius 1500€ 
für die Teilnahme an der Fahrt und anfallende Raumkosten. 

Der Antrag ist damit einstimmig angenommen. 

TOP 10: Essensverschwendung und Finanzantrag 
Während des Dezembers hielt Charlotte die Lebensmittelverschwendung hier im 
Schuppen für zu stark. Sie bittet darum in Zukunft darauf zu achten, den Kühlschrank 
regelmäßig aufzuräumen und angebrochene Produkte auch mal mit nach Hause zu 
nehmen. Charlotte würde gerne Tupperdosen kaufen um gekochtes Essen nach Hause 
transportieren zu können. Johanna und Elina finden es wichtig, dass geöffnete 
Produkte mit dem Datum der Öffnung beschriftet werden. Marius möchte außerdem die 
Tupperdosen des JuFos mit JuFo Stickern bekleben, um diese unterscheiden zu 
können.  

Sollen 150 EUR aus dem Jugendfond für Garten- und Hausschuhe zur Verfügung 
gestellt werden? 

Ja Nein Enthaltung

6 Personen 0 Personen 1 Personen

Sollen 1500 EUR aus dem Jugendfond für die Krakaufahrt zur Verfügung gestellt 
werden? 

Ja Nein Enthaltung

6 Personen 0 Personen 1 Personen
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Der Antrag ist damit einstimmig angenommen. 

TOP 11: Unterstützung Spielzimmer 
Charlotte erklärt, wie im Vergangenen Jahr durch das JuFo das Spielzimmer der 
Asylunterkunft An der Lake verändert wurde. 

TOP 12: Letzte Fragen, Sonstiges 
Auf die Frage von Valentin und Elina erzählt Marius was auf diesem Treffen passierte, 
bevor sie dazu stießen. 

Johanna und Elina wünschen sich, dass in Zukunft nicht mehr immer die selben Leute 
sich um Aufgaben im Schuppen kümmern. Damit sind Dinge wie Abwasch und Putzen 
gemeint. 

Die Dinge die beim Treffen für Social Media beraten und möglicherweise beschlossen 
werden sollen danach bei einem JuFo Treffen vorgestellt und kritisiert werden.  

TOP 13: Terminliches, Feedback 
• Nächstes Veranstaltungstreffen: Dienstag, 09. Januar 2024, 18:00 Uhr 
• Nächstes JuFo-Treffen: Montag, 15. Januar 2024, 18:00 Uhr 
• Sonstige Termine: Offener Schuppen: Freitag, 05. Januar 2024, 18:00 Uhr 
                                               Social Media Treffen: Mittwoch, 17. Januar, 18:00 Uhr 

TOP 14: Aufgabenverteilung 

TOP 15: Schlusswort 
„Schauen wir mal was wird.“ - Elina  
„Was wird.“ - Johanna

Sollen 100 EUR aus dem Jugendfond für den Kauf von Tupperdosen zur Verfügung 
gestellt werden? 

Ja Nein Enthaltung

4 Personen 0 Personen 3 Personen

Was? Bis wann? Wer?

Übersichtsgrafik Website verändern Charlotte

Kauf von Haus- und Gartenschuhen Elina/Mathilde

Schicken der aktuellen Jahresplanung an 
Saftladen und Brücke

Marius

Vereinbarung Treffen mit Saftladen und 
Brücke

Kauf von Tupperdosen Charlotte
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